
   ２０２０年度 高校問題を考える会 活動報告 

 

２０２０年８月２７日（木） 総会＆定例会 

 ≪総会≫ 

   ２０１９年度の活動報告、会計報告、会計監査がなされました。 

   体制・・・全て再任となりました。 

     【役員】 代表…鈴木留美子 副代表…上田哲郎 会計…西尾元秀 

           会計監査…北村恵子・詫間隆 

     【事務局】 新みすず・片岡次雄（広報） 松森俊尚（活動方針） 

            澤田美枝（活動報告） 

   ２０２０年度の活動方針案、会計予算案が承認されました。 

 ≪定例会≫ 

① 高校在学、受検生について 

主に中３生について近況報告がなされました。 

② 障大連 対府交渉について 

  対面は人数制限、ＺＯＯＭ参加ありで開催予定 

・府内市町村の就学指導については年度内に協議予定 

・在籍者増加予測による府立支援学校の基本方針案については府教育

庁の参事他が意見交換に来られました。 

・小中高における合理的配慮・環境整備／高校入学後の課題について 

・市町村における医療的ケア～実施サポート事業について 

・府立高校等の通学支援について 

③ 「医療的ケア児」訴訟、訴え棄却 名古屋地裁 

       たん吸引が必要な児童が小学校に通う条件に吸引器具を自前で

用意、学校に親が運ぶのは差別⇒不当な差別にあたるとはいえない 

④ ８月２４日毎日新聞の記事について 

⑤ 大阪府教育庁の「府立高校において、医療的ケアが必要な生徒に対す

る支援に関する留意事項」の素案について意見しました。 

 

9月 17日（木） 定例会  西成区民センター 

① 高校在学・受検生について 

  配慮事項申請の締切が 11月末になった。 

② 人権企画課との学習会について 

  10月末に予定 

自立支援コース・共生推進校の実践報告交流会は中止 



 

 

③ ・対府交渉 

9月 10日（木） 福祉部関連 

9月 11日（金） 権利・教育・交通 

・対市交渉（予定） 

    12 月 11日（金） 福祉部関連 

        12 月 15日（火） 権利・教育・交通 

   

10月 15日（木） 定例会  西成区民センター 

① 高校在学、受検生について 

② 人権企画課との学習会について 

10月 27日（火）16:00～１７：３０ 府庁別館にて開催 

③  大阪市立の高等学校等移管計画（案） 

 

 

 

11月 19日（木） 定例会  西成区民センター 

① 高校在学、受検生について 

宣言文を出す受検生 

② 人権企画課との学習会について報告 

③ 対府交渉の報告 

対市交渉はＺＯＯＭ、YouTubeでも視聴可能 

④ 茨木しよう会 ２０２０年度意見交換会報告 

 

12月 17日（木） 定例会 港区民センター 

① 高校在学、受検生について 

宣言文提出 

 学事より．．．鈴木主任指導主事、門野指導主事 

  Omさん、Ttさん（文書のみ）  宣言文を提出 

② 人権企画課との学習会報告 

 

２０２１年１月 21日 定例会 西成区民センター 

① 高校在学、受検生について 

入試日程：特別選抜 出願 2/１５～１６ 検査等 2/１８～１９ 発

表 3/１ 



一般選抜 出願 3/３～５   検査等 3/１０   発表 3/１８ 

二次選抜 出願面接 3/２２  発表 3/２４ 

    

② 対市交渉 

  ・学校給食（ペースト食） 保護者の付き添いについて 

            高津小学校…年度内は校長先生が食事介助し、4 月

以降は支援担を決めて介助していく。 

③ 学校施設のバリアフリー化推進について 

  義務づけられたが「既存の学校」については努力義務に留まる。 

      「学校の隅々までバリアフリーが義務づけられるように」してい

かなければならない。  

 

2月 18日 定例会 西成区民センター 

① 受検する生徒について 

府教委への「定員内不合格を出さない」確認行動 

特別．．．2月 22日（月）11時 

一般．．．3月 10日（水）16時 30分 

       ＊エンパワメントがたくさん定員割れした。 

         自立支援コースは倍率高い。 

         共生推進も定員割れ多い。 

② 対府交渉 

・就学指導について 

・インクルーシブ教育を実体化するための合理的配慮・環境整備に 

ついて 

③ 大阪府学校教育審議会について 

④ 学校のバリアフリー化について 

⑤ 2 月 16 日 障大連の全体会・一木玲子さんの講義は 6 月 29 日（火）

に延期 

 

3月 18日（木） 定例会 西成区民センター 

① 受検する生徒について 

         Mtさん．．．私立併願 関西福祉科学大学高等学校合格 

→ 一般 成美高校 

Omさん．．．特別 貝塚自立支援→一般 貝塚高校 

→2次？岬高校？ 

Ttさん．．．特別 箕面東エンパワメント 合格 



Ktさん．．．特別 枚方なぎさ自立支援→一般 長尾高校 合格 

Hmさん．．．特別 西成エンパワメント 合格 

Fkさん．．．私立つくば開成高校（通信制）合格 

Ym（弟）さん．．．私立不合格→特別 成城エンパワメント？ 

Sm（妹）さん．．．特別 淀川清流エンパワメント？ 

Bn（弟）さん．．．私立産大校高 合格→一般 交野高校 

→２次 津田？ 

     ＊府教委へ「定員内不合格は出さない」確認行動…対応は鈴木さん 

        ・高校に関しての課題 

② 教育課題について 

・大阪府 

２０２１年度から小中学校への通学支援制度が開始 

    就学指導につての協議を年内に設定 

          義務教育段階の支援～支援学校の増設は今後の学校教育  

審議会を注視する。 

         ・大阪市 

          教育委員会と福祉の連携～通学支援制度について 

          「医ケア児に対する支援学校の看護師付きタクシー制度」 

→府へ移管 

              ガイドヘルパー等を利用した通学制度について 

③ 学校のバリアフリー化について 

④ 岡山市の問題について．．．考える会で岡山市教育委員会に抗議文 

⑤ 沖縄の仲村伊織さんの高校受検について 

真和志高校の「ゆい教室」に合格 

 

   4月 15日（木）  定例会  ウェル大阪 

① 高校受検２０２１について 

Mtさん．．．私立併願 関西福祉科学大学高等学校 合格 

→ 一般 成美高校 合格 

Omさん．．．特別 貝塚自立支援→一般 貝塚高校 

→2次 岬高校 合格 

Ttさん．．．特別 箕面東エンパワメント 合格 

Ktさん．．．特別 枚方なぎさ自立支援→一般 長尾高校 合格 

Hmさん．．．特別 西成エンパワメント 合格 

Fkさん．．．私立つくば開成高校（通信制）合格 

 



        ・高校に関しての課題 

        ・大阪府教育庁の異動 

② 大阪府・大阪市の課題について 

（大阪府） 

 ・大阪府独自の通学支援制度について 

   ２０２１年度から通学支援制度が開始される。 

 ・就学指導について 

   3/２４ 協議 

（大阪市） 

 ・通学支援について 

＊２０２１年度 対府交渉教育要求 担当課について 

③  学校のバリアフリー化について 

④  聖火リレー．．．Ooさん聖火ランナー 

⑤  「医療的ケアの必要な生徒への配慮事項等について」が教育委

員会より府立高校に配布された。令和３年 4月 14日 

⑥ 定員割れについて 

 

5月の定例会は中止となりました。 

 

6月 17日（木）定例会 モンテ天満橋 

① 大阪府教育庁の２０２１年度担当について 

② 高校にかかる課題および２０２１高校受検結果について 

Mtさん．．．成美高校 ←Haさんも入学 

Omさん．．．岬高校 

Ttさん．．．箕面東高校 

Ktさん．．．長尾高校 

Hmさん．．．西成高校 

Fkさん．．．つくば開成高校 

③ 通学支援の制度拡充について 

3/２５ 市障害福祉も交えての意見交換 

④ ２０２１年度教育部会方針～各市への要望 

  バリアフリー・就学・通学について 

⑤  ２０２１年度 対府交渉について 

       ８月２７日（金）13時～権利・交通・教育（権利と教育の順番 

変わるかも） 

       ８月 30日（月）10時～障害福祉分野 



        場所：天王寺区民センター 

        ＊7 月 8日に総決起集会 

⑥  高校問題を考える会と人権企画との学習会 

⑦  5月３１日 大阪教組との意見交換→オールラウンドに参加 

⑧  6月２９日（火）１３：３０～１６：３０障大連全体会   

      講演「支援学校の増設にストップを」 一木玲子さん（リモート） 

⑨  7月 11日（日）１０：００～「視覚障害者の入試を見据えて」 

     場所：西成区民センター 

⑩ 「インクルーシブ教育」推進に向けた要望書（案） 

   

 


